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| ПРЕЗИДЕНТ

Поздравление 
Главы государства 
Касым-Жомарта 

Токаева 
с праздником 

Ораза айт
Дорогие соотечественники!

От всей души поздравляю вас со священным для 
всех мусульман праздником Ораза айт!

Его по-особенному ждут верующие, державшие 
пост. В эти дни люди ходят в гости, говорят друг дру
гу самые теплые пожелания. Это время способствует 
укреплению единства и солидарности нашего народа.

Ислам -  религия, провозглашающая идеи нрав
ственности, добра и мира. Эти основополагающие 
ценности глубоко укоренены в традициях и обычаях 
нашего народа, радеющего о благополучии и процве
тании страны. Их разделяют все наши граждане, жи
вущие в гармонии и согласии под одним шаныраком.

Ради светлого будущего государства мы будем 
укреплять сплоченность и солидарность нашего об
щества. Праздник Ораза айт вносит огромный вклад 
в это большое дело.

Желаю счастья и радости каждой семье!
Пусть процветает наша страна, и крепнет единство 

нашего народа!
Айт кабыл болсын!

МИРА И ПРОЦВЕТАНИЯ!
На имя Касым-Жомарта Токаева поступают поздравительные 
телеграммы от глав иностранных государств и международных 
организаций по случаю священного для всех мусульман 
праздника Ораза айт.

Президент Узбекистана Шавкат 
Мирзиёев пожелал Главе государ
ства долголетия, крепкого здоровья 
и больших достижений в ответ
ственной работе, а дружественному 
народу Казахстана -  дальнейшего 
развития, мира и процветания.

-  Мне весьма приятно поздравить 
Bac, Ваше Превосходительство, и весь 
народ Казахстана с добродетельным 
и благословенным для мусульман 
священным праздником Рамазан 
хайит и направить свои искренние и 
добрые пожелания. С удовлетворени
ем хочу отметить, что благодаря на
шей твердой политической воле и со
вместным усилиям все более крепнут 
и углубляются дружественные и до
брососедские связи между нашими 
странами, -  отмечается в телеграмме 
узбекского лидера.

Президент Кыргызстана Садыр 
Жапаров в своем поздравительном 
послании высказал уверенность в

том, что праздник Ораза айт прине
сет нашим братским народам согла
сие и благополучие.

-  Убежден, что многогранные от
ношения между Кыргызстаном и Ка
захстаном, основанные на общих ду
ховных ценностях и дружбе, а также 
стратегическом партнерстве, будут и 
впредь последовательно развивать
ся нашими совместными усилиями,
-  написал Садыр Жапаров.

Президент Таджикистана Эмома- 
ли Рахмон пожелал Касым-Жомарту 
Токаеву крепкого здоровья, счастья 
и успехов, а народу Казахстана - 
мира, стабильности, устойчивого 
прогресса и процветания.

-  Уверен, что дружеские отноше
ния и многогранное взаимовыгод
ное сотрудничество между нашими 
странами на основании незыблемых 
традиций этого благодатного празд
ника и совместными созидательны
ми усилиями сторон и впредь будут

расширяться в соответствии с ко
ренными интересами наших наро
дов, достигая нового качественного 
и содержательного уровня, -  отме
тил лидер Таджикистана.

В своем поздравительном по
слании Президент Азербайджана 
Ильхам Алиев дает высокую оцен
ку поступательного развития азер
байджанско-казахских межгосудар
ственных связей и сотрудничества.

-  Мы полны решимостью и 
впредь успешно продолжать наши 
совместные усилия на пути углубле
ния союзнических отношений с Ка
захстаном, который является нашей 
братской страной и надежным парт
нером. С большим удовольствием 
вспоминаю мой недавний визит в 
Вашу прекрасную страну. В этот зна
менательный праздник желаю Вам 
крепкого здоровья, счастья, успехов 
в Вашей деятельности, братскому 
народу Казахстана -  постоянного 
мира и благополучия, -  говорится в 
телеграмме.

Президент Туркменистана Сердар 
Бердымухамедов также направил 
свои поздравления и наилучшие по-

желания Главе нашего государства и 
народу Казахстана.

-  Глубоко верю, что этот светлый 
праздник, символизируя торжество 
добра, благородства и милосердия, 
опираясь на высокие духовные цен
ности Ислама, будет способствовать 
укреплению взаимопонимания, со
лидарности и мира во всей мусуль
манской умме, -  написал Президент 
Туркменистана.

Главу государства также поздра
вили Король Иордании Абдалла II, 
Король Бахрейна Хамад бен Иса Аль 
Халифа, Эмир Кувейта Шейх Наваф 
аль-Ахмад аль-Джабер Ас-Сабах, Сул
тан Омана Хайсам бен Тарик, Прези
дент Государства Палестина Махмуд 
Аббас, Наследный принц Кувейта 
Мешаль аль-Ахмед аль-Джабер Ас- 
Сабах, Председатель Президентского 
совета Ливии Мухаммад Юнис аль- 
Манфи, Раис Республики Татарстан 
Рустам Минниханов. Письма и теле
граммы в адрес Главы государства 
продолжают поступать.

По материалам сайта Akorda.kz

| АКТУАЛЬНЫЙ РАКУРС

ЗАДАЧИ ПОСТАВЛЕНЫ - ДЕЛО ЗА ИСПОЛНЕНИЕМ
Ерлан КОШАНОВ,
Председатель Мажилиса 
Парламента РК
Состоялось очередное пленарное за

седание депутатов Мажилиса Парламента 
VIII созыва. Открывая заседание, а также 
на рабочем совещании с комитетами, об
ратил внимание мажилисменов на ряд за
дач, поставленных Главой государства на 
расширенном совещании по социально
экономическому развитию страны.

Первое. Президентом определены 
большие цели по перезагрузке экономи
ки. Основной акцент должен быть сделан 
на развитие отечественного производ
ства, в том числе с учетом привлечения 
зарубежных инвестиций.

Важно повысить производительность 
агропромышленного комплекса. При этом 
надо не только вырастить, но и сохранить 
продукцию. Следует стимулировать раз
витие малого и среднего бизнеса, особен
но на селе.

Продукция «Сделано в Казахстане» 
должна стать конкурентоспособной и по 
привлекательной цене. Только так можно 
бороться с ростом цен и повысить доходы 
казахстанцев.

Второе. Глава государства поручил 
взяться за решение инфраструктурных 
проблем и модернизацию ЖКХ. Риски 
здесь копились десятилетиями. Важно не 
просто поднять тарифы для населения 
и бизнеса, но и сделать сферу ЖКХ при
влекательной для долгосрочных инвесто
ров. Здесь большой потенциал содержит 
инициатива Президента «Тариф в обмен 
на инвестиции». Нужно создать честные и 
открытые правила игры с гарантиями от 
государства. Это позволит привлечь необ
ходимое частное финансирование. Очень 
важно, чтобы депутатский корпус пред
ложил свое видение решения проблем по 
ОСИ (Объединение собственников иму
щества). Подготовил свое видение по во
просам, связанным с бытовым насилием.

Третье. По итогам конституционной 
реформы, инициированной Главой госу
дарства, Мажилис на сегодня является 
главной законотворческой площадкой в 
стране. Поэтому необходимо, чтобы де
путатский корпус приступил уже сегодня 
к законотворческому обеспечению всех 
задач, поставленных Главой государства. 
Делать это надо в тесной связке с Прави
тельством и акиматами, конструктивно и 
без огульной критики. Депутаты всецело 
поддерживают такой подход и готовы к 
результативной работе. Мажилис будет 
открытой диалоговой площадкой для 
дискуссий по реформам Президента при 
активном участии общественности.

В этом ключе 21 апреля в Палате со
стоялось заседание двух профильных 
комитетов по выделению льготного кре
дитования в сфере АПК, а также форми
рованию культуры нетерпимости к наси
лию в отношении женщин и детей.

Также прошли заседания фракции

«AMANAT» по вопросам повышения ка
захстанского содержания при реализа
ции национального проекта «Комфортная 
школа». В ближайшие 5 лет на строитель
ство 401 школы из бюджета будет выде
лено 2,6 триллиона тенге. Важно, чтобы 
в этом проекте максимально участвовал 
казахстанский бизнес. Тогда эти деньги 
принесут мультипликативный эффект для 
нашей экономики.

Четвертое. Глава государства поручил 
разработать новый Национальный план 
развития страны до 2025 года, вклю
чив в него наиболее важные пункты из 
предвыборных программ партий, пред
ставленных в Мажилисе. Сегодня в ниж
ней палате Парламента работают шесть 
фракций политических партий, а также
29 одномандатников. Все они в ходе 
своих избирательных кампаний активно 
встречались с населением и взяли боль
шие обязательства перед людьми. Пред
ложил фракциям уже сейчас начать гото

вить свои предложения для включения в 
национальный план.

К примеру, в предвыборной програм
ме партии «AMANAT» было предложение 
о повышении подъемных для молодых 
медиков на селе до 10 миллионов тенге. 
Это хороший шаг для решения дефицита 
медицинских работников. Есть меры по 
поддержке доходов сельских жителей, 
бизнеса, молодежи, бюджетников, созда
нию новых производств. Все это можно 
отразить в Национальном плане развития.

Думаю, выражу общее мнение депутат
ского корпуса Мажилиса, что все задачи, 
поставленные Главой государства, имеют 
большое значение для дальнейшего раз
вития страны и повышения благополучия 
ее граждан.

Теперь важно обеспечить четкое и 
эффективное исполнение всех постав
ленных задач с учетом интересов людей 
и бизнеса, а также возможностей эконо
мики.

В нашей стране 148 трехсменных школ, 281 саманная, 177 школ в 
аварийном состоянии, а 57 -  расположены в зданиях с большим износом. 
В республике наблюдается нехватка 270 тысяч новых ученических мест. 
Если не будут приняты соответствующие меры, к 2026 году дефицит 
ученических мест превысит порог в 1 млн. Такие неутешительные 
данные привел вчера вице-министр просвещения РК Едил Оспан 
на расширенном заседании фракции партии «AMANAT» в Мажилисе.

ДОЛОЙ ДОЛГИ!

Партия «AMANAT» совместно с Ассоциацией 
по развитию сельского бизнеса «¥лы Дала» провели 
обучение первого потока тренеров 
для проекта по повышению уровня финансовой 
грамотности «Карызсыз к,огам».

БЬЕТ, ЗНАЧИТ... НЕ ЛЮБИТ
Из преступлений, которые совершаются в отношении 
женщин, самым распространенным является 
доведение до суицида. В Карагандинской области 
с начала года свести счеты с жизнью пытались 
13 женщин, пятерым из которых удалось завершить 
суицид. Тревожит то, что по большей части это 
женщины старше 30 лет, а причиной их трагедий 
являются мужья-агрессоры.
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Арман КУДАБАЕВ:
«ТОЛЬКО СЛЕПОЙ МОЖЕТ НЕ УВИДЕТЬ 
ЧТО БЛАГОДАРЯ ПРОФЕССИОНАЛАМ 
КАЗАХСКИЙ ЯЗЫК РАЗВИВАЕТСЯ»

С журналистом, публицистом, старшим преподавателем 
кафедры ЮНЕСКО по журналистике и коммуникации 
КазНУ им. Аль-Фараби Арманом КУДАБАЕВЫМ мы учились 
на факультете журналистики КазНУ им. Аль-Фараби. 
Полиглот и интеллектуал, Арман всегда умело отстаивал 
свою точку зрения. Сейчас лекции автора и соавтора 
многих учебных пособий с большим удовольствием слушают 
студенты журфака. Недавно он выпустил книгу «Перепутье: 
Цикл интервью», в котором собраны все его интервью 
и публикации, опубликованные в СМИ Казахстана.
В сборнике раскрыты актуальные проблемы общественно
политической жизни современного Казахстана. Особый 
интерес представляют рассуждения Армана Кудабаева как 
человека, способного адекватно оценивать тренды в жизни 
казахстанского общества. Например, какие последствия 
они будут иметь в будущем и что нужно предпринять, дабы 
избежать негативных сценариев?

Алма КЕНЖЕБЕКОВА, Алматы

«НЕЛЬЗЯ ЗАБЫВАТЬ,
ЧТО СТУДЕНТЫ ОТНОСЯТСЯ 
НЕ К ПРОСТОЙ СРЕДЕ»
-  В рецензии к твоей книге утверж

дается, что сборник полезен для 
студентов и помогает им распознавать 
истинные ценности. В чем они, по-твое
му, заключаются?

-  В каждой цивилизации, каждой 
культуре и каждой религии есть свод 
своих заветов предков, норм и правил, 
и в общем, признаться, они мало чем 
отличаются друг от друга. Принципы 
«уважай ближнего», «не убей», «не 
воруй», «заботься о слабом», возможно, 
отличаются лишь только одним языком 
трансляции... Проблема не в том, что 
мы их не знаем. Проблема в том, что 
временами мы их забываем. Или нас 
заставляют забыть. А еще, упаси Бог, дать 
другим внушить нам, что наши «принци
пы» лучше, чем у других.

Должен ли преподаватель пересказы
вать студентам свод моральных принци
пов. Извините, вы думаете, что студенты, 
пусть даже и молодые люди, не знают о 
них? Да любой первокурсник, только что 
пришедший в вуз со школьной скамьи, с 
закрытыми глазами отчеканит их. Другой 
вопрос, осознает ли он суть их? Не лучше 
ли показать им реальные примеры, 
когда они сами же, вольно или невольно, 
осознанно или нет переступают через 
эти принципы! Поверьте, иногда эффект 
сродни удару током.

-  Ты в своих статьях поднимаешь 
проблемы системы образования. В чем 
ты видишь корень проблем, и как, по- 
твоему, надо решать их?

-  К сожалению, наша система образо
вания напоминает больного, на котором 
эскулапы-врачи опробовали каждый 
свой набор «экспериментальных мето
дов» лечения. При этом так и не доведя 
до конца оздоровление хотя бы одного 
органа. Просто призадумайтесь, сколько 
масштабных и кардинальных реформ 
образования было затеяно во времена 
хотя бы так часто ругаемого нами Союза? 
Согласитесь, припоминается с трудом. 
Конечно, корректировки и изменения 
были. Но не так широко афишируемые, 
как ныне, а главное, за каждый результат 
«реформы» был жесткий спрос.

Я вовсе не противник реформ. Но, к 
большому сожалению, огромное их коли
чество и часто не до конца продуманные 
нововведения только ослабили систему. 
Приплюсуйте сюда же нахлынувшую 
на Казахстан моду на повсеместное 
открытие университетов, а наша страна 
уже на сегодня по количеству альма-ма
тер на душу населения даже опережает 
некоторые европейские страны, и вы 
сами зададитесь вопросом: а где взять 
такое количество преподавателей? А 
главное -  высококвалифицированных! В 
своих интервью я говорил, что в образо
вательную систему Казахстана, начиная 
уже с конца 1990-х годов, хлынула волна 
«непрофессионалов». И ладно, если бы 
проблема была только в недостаточности 
знаний,компетенции и навыки можно 
нагнать, но в систему школ и вузов 
стали приходить люди, каждый со своей 
«теорией» и «видением». Однако, пардон, 
тут вы меня уж извините, но по законам 
Республики Казахстан политическая и 
религиозная агитация в стенах школ и 
вузов запрещена.

-  Но ты часто упоминаешь, что в уси
лении религиозности в среде молодежи

виновата система образования.
-  Понимаете, мы немного подзабыли, 

что вузы и школы относятся не толь
ко к образовательной, но и к научной 
сфере. Не нивелируем ли мы значение 
тех же уважаемых образовательных 
учреждений, позволяя транслировать
в стенах университетов и школ «версии» 
строительства египетских пирамид ино
планетянами, происхождения пророков 
от казахов, необходимости внедрения 
в систему преподавания «закона бо
жьего»? По сути, система образования 
и есть тот фильтр от всевозможнейших 
псевдонаучных и новомодных «теорий», 
который, отсеивая всяческую шелуху, 
оставляет самое ценное и самое не
обходимое последующим поколениям. 
Выполнила ли эту роль отечественная 
система образования?

К сожалению, могу только конста
тировать, что нет. Иначе как можно 
объяснить то, что количество покрытых 
хиджабами студенток растет не только 
на гуманитарных факультетах, а рели
гиозные платки все чаще встречаются 
даже у преподавателей высших учебных 
заведений? Кстати, четыре-пять лет назад 
я предупреждал, что отсутствие реакции 
у МОН и руководства университетов на 
возросшее количество хиджабов создаст 
ситуацию, когда и никабы (черные паран
джи) в среде студентов станут чем-то 
обыденным.

В одном интервью я делал довольно 
подробный расклад, как получилось, 
что религиозные платки так внезапно и 
довольно успешно были «пропиарены» 
в среде нашей молодежной аудитории. 
Тогда это была заслуга многочислен
ных и разбросанных чуть ли не по всей 
стране иностранных лицеев, которым 
тогдашнее наше профильное министер
ство не смогло поставить элементарные 
требования к школьной одежде (соот
ветствующие казахстанским нормативам 
и стандартам). Сегодня функцию даль
нейшего продвижения, рекламы и PR 
«религиозных облачений», по сути, взяли 
наши университеты. Мы как-то забыва
ем, что студенты относятся не к простой 
среде, это отпрыски довольно успеш
ных и обеспеченных родителей, на них 
ориентируются друзья, им подражают.
И нет ничего удивительного, что студент
ка, возвращаясь в свой город или аул, 
рассказывает, как одеваются настоящие 
казашки в Алматы.

-  Не боишься высказывать свое 
мнение на такие острые темы?

-  После каждого моего интервью 
ко мне на почту и в социальные сети 
приходили, да и продолжают приходить 
письма с весьма и весьма «горячими 
пожеланиями». Бывало и коллеги, после 
отдельных моих медиа-бесед, уже позже, 
в коридоре, не желали вдруг подавать 
мне руки, отвечать на мои приветствия. 
Но самое интересное, после выхода этой 
книги отношение многих резко поменя
лось. Возможно, формат сборника, в кото
ром интервью воспринимаются уже не 
по отдельности, позволяя вкупе охватить 
проблемы самому читателю, не спеша и 
без эмоций поразмыслить над сказанным 
дома, внес свои коррективы.

Легко говорить о необходимости 
возвращения к истокам, возрождении 
духовности, патриотизме и роли родного 
языка, однако намного сложнее проде
монстрировать реальное их значение, а 
еще труднее показать, что в погоне за 
«извечными идеалами» мы нередко пе
реступаем через себя. И через других. 
По крайней мере и в своих интервью, и в 
книге я старался донести этот «месседж».

АРман Кудабай

ПЕРЕПУТЬЕ...
цикл интервью

«ХОРОШИЙ СОСЕД  
РАЗНИМАЕТ ДЕРУЩИХСЯ»
-  К темам твоих исследований также 

относятся языковые и межнациональ
ные вопросы. К какому выводу ты сей
час пришел?

-  Удивительно, насколько мы бываем 
привязаны к старым мифам и стереоти
пам. Нередко и ко мне приходят коллеги 
и твердят: «Арман, как ты не видишь? 
Казахский язык на грани вымирания!». 
Но я же вижу, что двадцать лет назад
в группах русского отделения говори
ли на казахском единицы, лет десять 
назад -  половина аудитории, ныне - 
большая часть, включая представителей 
других этносов, говорит или сносно 
понимает казахскую речь. «Да нет, - 
отвечают, -  поверь нам! Язык умирает».

Чаще человек просто не хочет видеть 
происходящие изменения, зажал себя 
в заданных рамках. Но хуже, когда 
этим мифом начинают манипулировать 
с другими целями. К примеру, те же 
студенты -  легковерный народ, и могут 
принять за истину и не такое.

Язык развивается, и не видеть 
этого может только слепой... И это 
заслуга профессионалов своего дела.
По большей части именно эти люди 
хорошо понимают, что такое системный, 
кропотливый, каждодневный труд, они 
совершенствуют методики, пишут и 
переиздают пособия, организуют курсы, 
самоотверженно преподают в школах 
и вузах. И признаем, что небезуспешно. 
Другое дело -  те, кто чаще всего мусси
рует эту тему.

Просто вдумайтесь, какой вклад сами 
эти люди внесли в развитие государ
ственного языка, кроме своих криков, 
истерик и склок? Хоть один такой 
популист, радетель родного языка купил 
хотя бы десяток учебников казахского 
соседней школе? А еще, давно приме
чено, что люди, больше всего критику
ющие других за незнание государст
венного языка, требующие наказать и 
«не пущать», сами чаще очень слабы в 
изучении других языков.

Что касается межнациональных 
отношений, то мы тоже как-то быстро 
забываем, что наши коллеги, клиенты, 
соседи, сокурсники и одноклассники - 
такие же граждане нашей страны, и их 
права (и обязанности, конечно) никак 
не меньше, чем у других. «Нет, -  отве
чают мне, -  титульный этнос обладает 
большими правами!». Давайте пораз
мыслим: если в тюрьму попадают два 
грабителя, убийцы или насильника, 
тогда, согласно этой же логике, у одно
го будет больше возможностей выйти 
сухим из воды?

-  В сборнике опубликованы твои 
статьи об Украине и ответственности 
журналиста и СМИ. Что не так с этими 
понятиями у нас?

-  Признаем, трагедия на Украине 
отозвалась болью в сердце каждого из

нас. Тем более, что в конфликт вовлече
ны два не чужих нам, а очень близких 
и братских народа. А теперь представь
те, во дворе у вас же повздорили и 
подрались два соседа. Вы сами видели 
всю историю зарождения конфликта и 
являетесь свидетелями явной вины каж
дого. Согласитесь, подзадоривать одну 
сторону, обвинять только одного соседа 
или, упаси Бог, подставить подножку 
другому -  не совсем честно. Хороший 
сосед, вообще-то, тот, кто разнимает 
дерущихся, не согласны?

Казахстан обозначил свой нейтрали
тет. Однако, как я говорил в тех же интер
вью, одно дело -  обозначить нейтраль
ную позицию, а совсем другое -  четко ее 
придерживаться. К сожалению, именно 
СМИ, функцией которых является подача 
максимально взвешенной и максимально 
объективной информации, стали первой 
«жертвой» пропагандистских и инфор
мационных манипуляций той и другой 
стороны. Обязательные формулировки 
«по утверждениям того-то», «как сказал 
тот-то», «как заявил этот», которым нас 
обучали на факультетах журналистики, 
давно и напрочь подзабыты.

Самим потребителям возможности 
разобраться самостоятельно тоже в 
общем-то ограничили. На территории 
Казахстана не работают отдельные 
сайты и каналы той или иной стороны, 
при этом решение кого транслировать, 
а кого блокировать принимает, как мы 
понимаем, единолично и на свое усмот
рение сама компания-провайдер. Не 
совсем понятны рамки действия и влия
ние зарубежных НПО на отечественные 
СМИ. Кстати, мое личное мнение, что 
в Казахстане, находящемся в центре 
всех важнейших континентальных 
коммуникаций, давно назрела необхо
димость принятия закона об иноагентах.

«ЖУРНАЛИСТИКА ВО ВСЕМ 
МИРЕ ВСЕ БОЛЬШЕ 
ПРЕВРАЩАЕТСЯ 
В ПРОПАГАНДУ»
-  Ты часто поднимаешь вопросы

о молодежном воспитании. В соцсетях 
много видео, где один избивает вто
рого, а третий снимает и выкладывает 
в соцсети. Как с этим бороться?

-  А в чем разница между съемками 
«в интерактив» разборок молодежи, из- 
биваний «на камеру», буллинга (травли) 
сокурсников и одноклассников, выкла
дываемых в соцсети и .  языковыми 
рейдами в интерактив, преследованиями 
(с камерой!) уятменами девушек в джин
сах или коротких юбках, отчитыванием 
новоявленными религиозными идеоло
гами женщин и оступившейся молодежи? 
Или вы реально думаете, что только 
молодые люди способны наделать 
глупостей, а взрослые, мол, полностью 
контролируют свои действия?

Проблема в другом: и тем, и другим 
требуются внимание и одобрение. А в по

гоне за хаипом, за дешевой популяр
ностью многие нередко за желанием 
свести счеты с теми, кто не такой, как все 
(поверьте, независимо от возраста!), пе
реходят дозволенные и недозволенные 
границы. Во многих странах приняты или 
принимаются законы, довольно жест
ко наказывающие за факты буллинга, 
оскорбления и угрозы в соцсетях.

А теперь для интереса посмотрите на 
записи «в интерактив», где люди просят 
прощения за не так сказанные слова, за 
оговорки о государственном языке, по
ищите посты молодых девочек, умоляющих 
извинить их за «неподобающую» одежду, 
за неправильно снятое видео и так далее. 
Их стало не просто много, люди хайпуют на 
них! А теперь же почитайте комментарии 
ниже этих повинных видео. Практически 
ни одного комментария «да с кем не 
бывает!», «в следующий раз так не делай», 
«ладно, прощаем»! Я здесь даже не буду 
приводить большинство написанного, по
тому что даже из моих уст это будет звучать 
как передача содержания оскорблений 
и угроз. Извините, а вы часто слышали, что 
кого-то в Казахстане наказали за угрозы и 
оскорбления в комментариях и постах?

Конечно, кто-то скажет, что жертва 
сама должна подать в суд. Однако, как вы 
понимаете, отсутствие исков не говорит 
об отсутствии преступления. Да и что 
может получить такой «нарушитель», 
если на кону известность.

-  Чем отличается нынешняя жур
налистика от предыдущей? Плюсы 
и минусы?

-  Плюсы: появились новые техноло
гии, позволяющие быстро и на огромные 
расстояния передавать информацию, 
менять форму и стиль, улучшать дизайн.
К сожалению, из плюсов только это.

Минусы: журналистика с каждым 
днем, во всем мире, все больше превра
щается в пропаганду. В этом отношении 
все мы без исключения откатываемся 
назад, ведь реальная журналистика 
появилась позднее.

-  Кстати, я перестала видеть твои 
посты в Facebook...

-  Я попал в «черные списки» Марка 
Цукерберга. Это тоже опыт. Хотя немного 
забавляет, что, не получив за несколько 
лет присутствия в ФБ ни одного бана и ни 
одного предупреждения, мне прислали 
письмо с уведомлением, что мой аккаунт 
закрывается без права восстановления.
И что Facebook имеет право не отвечать 
на запросы о причинах сего. Конечно, 
пытался несколько раз снова открыть, но 
каждый раз получал отказ. Последнее за
помнилось особо, изменил ники, телефо
ны, адреса и разместил свою фотографию. 
И бац, снова отказ! Отказ по фотографии!

Хотя только жалею, что не позаботился 
о сохранении контактов друзей по всей 
Центральной Азии, России, Турции, Европе 
и США. Но об этом в книге тоже есть. А 
дальше у меня ушли два родных мне 
человека. И времени совсем не осталось.

-  Над чем сейчас работаешь?
-  Довожу до логического конца 

диссертацию по архетипам поведения 
Востока и Запада. Кстати, многие вещи 
наших непониманий, взаимных претен
зий и разборок берут корни оттуда. Ведь 
мы реально верим, что мы -  существа 
разумные, венец эволюции, воплощение 
божественных замыслов, мы контролиру
ем все наши действия. А по сути, мы так 
же легко управляемы. Надеюсь внести 
свою долю ясности в этот вопрос.

http://www.liter.kz
mailto:gazeta@liter.kz
http://www.facebook.com/liter.kz
https://t.me/liternews

